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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Путин рассказал о планах посетить плато Путорана 
Президент России Владимир Путин рассказал о своем желании посетить плато Путорана 

в Красноярском крае. Об этом глава государства заявил накануне, 25 апреля, на «Форуме 
действий. Регионы» в Йошкар-Оле. Стенограмма заседания опубликована на сайте Кремля. 

В ходе пленарного заседания президент общался с участниками мероприятия, и 
туроператор по внутреннему и въездному туризму из Тюменской области попросила 
Владимира Путина дать поручение губернаторам и местным чиновникам активнее продвигать 
свои территории, а в целом представителям власти — чаще показывать, как красиво и 
здорово отдыхать в родной стране. 

«Совсем недавно вышел фильм „Территория“, события которого развиваются на плато 
Путорана, что в Красноярском крае. Кто из сидящих в зале знает что-то об этом месте, как 
туда проехать, что там посмотреть? Информации очень мало», — посетовала представитель 
туристической отрасли. 

«Я третий год собираюсь поехать на плато Путорана. Я, наверное, отношусь к числу тех 
в этом зале, кто знает, где это находится и как туда добраться. К сожалению, времени не 
хватает, но обязательно это сделаю», — ответил президент. 

Что же касается продвижения внутреннего и въездного туризма, глава государства 
напомнил, что в стране действует соответствующая федеральная программа, которая будет 
продолжена. «Внутренний туризм у нас неисчерпаем, он просто безграничен, — подчеркнул 
Владимир Путин. — Нужно только создавать условия, потому что просто так пригласить куда-
нибудь на какое-то озеро, до которого не дойти, не долететь, не доехать, и показать картинки, 
что там красиво, — этого недостаточно. Нужно, чтобы люди смогли туда добраться 
комфортно и могли там провести время, пользуясь современными благами 
путешественника». По его словам, власти продолжат развитие этого направления. 

Newslab 
 

Фестиваль под девизом «Сила традиций – радость здоровья!» проходит в заполярной 
столице 

24 апреля на уличных площадках КГБУК «Таймырский Дом народного творчества» 
(далее - Таймырский Дом народного творчества) состоялось открытие фестиваля 
традиционной культуры и здорового образа жизни «Эстафета НКО» (далее – Фестиваль). 
Фестиваль проводится под девизом «Сила традиций - радость здоровья!» и объединяет 
общинно-родовые хозяйства коренных малочисленных народов района, Ассоциации и 
семейные клубы Таймыра.  

Открывая Фестиваль, председатель ОО «Ассоциация коренных малочисленных народов 
Таймыра Красноярского края» Григорий Дюкарев отметил: «Берегите свою природу, берегите 
свою культуру, которая должна жить вечно! Наш Таймыр будет процветать только тогда, 
когда количество активных людей многократно увеличится! Этот фестиваль дает старт 
некоммерческим организациям, поэтому он нужен и важен!».  

Первый день Фестиваля был посвящён культуре, традициям и быту коренного 
малочисленного народа Таймыра - долганам.  

Некоммерческая организация «Союз долган» Таймырского Долгано-Ненецкого 
муниципального района продемонстрировала традиционные долганских обряды, провела 
национальные игры и состязания. Гости Фестиваля смогли посетить традиционные жилища 
долган - чум и балок, где гостеприимные хозяева предлагали выпить горячего чая и 
продегустировать национальные блюда долганской кухни.  

На базе Таймырского Дома народного творчества была развернута выставка изделий из 
рога оленя, бивня мамонта и природных материалов.  

Также для гостей Фестиваля проводились экскурсии по художественно-
этнографическому комплексу имени Бориса Молчанова - первого профессионального 
долганского художника.  

Мероприятие посетило около 400 жителей и гостей заполярной столицы.  
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27 апреля секретами здорового образа жизни и долголетия поделятся с гостями 
Фестиваля представители энецкого и ненецкого семейных клубов. Эстафета НКО будет 
проходить в Дудинке до середины июня. 

 
Восемь таймырских родителей оштрафованы за неисполнение своих обязанностей по 
итогам операции "Шанс" 

Таймырские полицейские подвели итоги операции "Шанс", сообщает сегодня пресс-
служба районного ОМВД России. 

Мероприятие проводилось в целях предупреждения совершения подростками повторных 
преступлений, вовлечения их в противоправную деятельность взрослыми, выявления 
несовершеннолетних, находящихся в трудной жизненной ситуации. 

Как отметила врио начальника отделения по делам несовершеннолетних районного 
Отдела МВД России Олеся Искучекова, были проверены места концентрации подростков, а 
также семьи, состоящие на учете в полиции. 

По итогам рейда полицейские составили восемь административных протоколов за 
неисполнение родителями обязанностей по воспитанию их детей, а также нахождение 
несовершеннолетних в состоянии алкогольного опьянения. Дудинский суд принял решение о 
помещении на месяц 14-летнего местного жителя, неоднократно совершавшего 
правонарушения и противоправные деяния, в Красноярский Центр временного содержания 
несовершеннолетних правонарушителей. 

Также в рамках операции "Подросток" с учащимися образовательных школ инспекторы 
по делам несовершеннолетних провели семь тематических лекций. 

С подростками, состоящими на профилактическом учете, полицейские также провели 
беседы о недопущении совершения повторных преступлений и правонарушений. 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В праздничные дни изменится движение городского автотранспорта  

В связи с празднованием 1 мая Светлой Пасхи муниципальным предприятием 
«Пассажиравтотранс» будет организовано движение городских автобусов по маршруту № 1 
до остановки «Рыбозавод». В этот день автобусы от остановки «19 пикет» будут 
отправляться в 11:00, 12:00, 13:00, 15:00 и 18:00, а от рыбозавода – в 11:26, 12:26, 13:26, 
15:26 и 18:26.  
        По такому же графику, по маршруту  «ул. Щорса, 39 – д/с «Умка» – ул. Щорса, 16 – 
магазин «Весна» – КДЦ «Арктика» – ЗАГС – РКЦ – ул. Рабочая, 1 – Нефтебаза – Рыбозавод», 
автобусы  маршрута  № 1 будут следовать и в преддверии Пасхи – 30 апреля, а также в 
Родительский день (10 мая).  
 
Книжную выставку "Чернобыль в нашей памяти" открыли в дудинской библиотеке к 
30-летию аварии на АЭС 
 Книжную выставку "Чернобыль в нашей памяти" открыли в центральной библиотеке 
Дудинской ЦБС к 30-летию аварии на АЭС. 
  В экспозицию вошли тематические книги, фотоальбомы и статьи из периодических 
изданий, сообщает сегодня отдел общественных связей администрации заполярного города. 
 В фотоальбоме "Чернобыльский репортаж" собраны документальные свидетельства 
трагедии. В книге "Чернобыль. Труд и подвиг. Красноярским ликвидаторам Чернобыльской 
аварии посвящается" собраны пронзительные рассказы очевидцев и участников страшной 
аварии на атомной станции. Книга Геннадия Медведева "Чернобыльская хроника" повествует 
о трагических событиях, происходивших в первые часы и дни после разрушения четвертого 
энергоблока АЭС, о роковых ошибках и героизме людей, работавших на месте аварии в ночь 
на 26 апреля 1986 года. В книге "Зарево над Припятью: Записки журналиста" автор Владимир 
Губарев рассказывает об аварии на Чернобыльской АЭС, об истории развития отечественной 
атомной промышленности, о настоящем и будущем мирного атома. Также в экспозицию 
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книжной выставки включены журналы "Экология и жизнь", "Вокруг света", "Наука и 
жизнь" и другие периодические издания, публиковавшие материалы об этой техногенной 
катастрофе.  Выставка проработает до 30 апреля. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Мэр Норильска: Проект Северного морского пути требует активного государственного 
участия 

Глава Норильска, вице-президент Союза городов Заполярья и Крайнего Севера Олег 
Курилов принял участие в заседании Экспертного совета по Арктике и Антарктике при Совете 
Федерации Федерального Собрания РФ «Создание эффективной системы управления 
Северным морским путём: вопросы законодательного обеспечения». 

Совет провел член комитета СФ по обороне и безопасности, председатель Экспертного 
совета Вячеслав Штыров. По вопросам современной системы управления Северным морским 
путем выступили заместитель министра Российской Федерации по развитию Дальнего 
Востока Артур Ниязметов, первый заместитель генерального директора ОАО «Совкомфлот» 
Евгений Амбросов, генеральный директор ФГУП «Атомфлот» Вячеслав Рукша, председатель 
комитета по логистике Торгово-промышленной палаты РФ Олег Дунаев, представители 
экспертного сообщества. 

Как отметили участники дискуссии, Северный морской путь (СМП) — региональный 
проект, имеющий стратегическое значение для российской экономики, социально-
экономического развития северных регионов и обороноспособности страны. Кроме того, 
будучи транспортным коридором международного значения, он является потенциально 
крупным источником доходов. В выступлениях неоднократно подчеркивалось, что СМП 
должен стать единой арктической транспортной системой страны и национальной морской 
магистралью, которая будет работать круглый год. Сюда должны быть включены Северный 
морской путь, тяготеющие к нему меридиональные речные и железнодорожные 
коммуникации, а также аэропортовая сеть. 

По мнению Олега Курилова, этот стратегический для российской экономики проект, 
обеспечивающий безопасность и обороноспособность страны, требует активного 
государственного участия. Для его реализации должны быть включены механизмы как 
рыночного, так и государственного регулирования. Большинство присутствующих 
согласились, что необходимо вернуться к созданию федерального органа, который 
сосредоточил бы функции стратегического планирования комплексного развития, 
господдержки, контроля и организации взаимодействия всех действующих участников СМП. 
При этом основные управленческие, производственные и транспортные функции могли бы 
остаться в ведении частных предприятий. 

Члены Экспертного совета также высказались за создание координирующего органа, 
который будет контролировать использование федеральных средств, взаимодействовать с 
пользователями СМП и содействовать решению поставленных им задач. Главным для такой 
структуры должны стать координация взаимодействия участников СМП в рамках 
долгосрочной программы, а также финансовый контроль бюджетных средств. 

Newslab 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

«Норникель» и FISU стали партнерами по организации Универсиады-2019. Компания 
займется поддержкой студенческого спорта 

Горно-металлургическая компания «Норильский никель» стала партнером 
Международной федерации студенческого спорта (FISU). На днях в ходе конвенции 
«СпортАккорд» в Лозанне они подписали соглашение о сотрудничестве. 
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Планируется, что в его рамках «Норильский никель» окажет поддержку 
деятельности FISU. Будет помогать организовывать такие мероприятия, как Международный 
день студенческого спорта, форум FISU и фестиваль спорта «Лозанна в движении». 

- После того, как «Норильский никель» стал генеральным партнером Всемирной зимней 
универсиады-2019 в Красноярске, для нас было естественно начать сотрудничество с FISU, – 
отметила вице-президент ГМК «Норильский никель» Елена Безденежных. – Поддержка 
профессионального спорта, спорта высших достижений, студенческого и детско-юношеского 
спорта является важным аспектом социальной политики компании. Мы надеемся, что наша 
поддержка поможет FISU провести Универсиаду-2019 на самом высоком уровне. 

«Комсомольская правда» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Виктор Толоконский встретился с представителями Федерации профсоюзов края 
Губернатор Виктор Толоконский провел очередную рабочую встречу с представителями 

Федерации профсоюзов Красноярского края.  
Перед началом обсуждения глава края рассказал присутствовавшим о причинах 

экономических трудностей, с которыми столкнулся край в конце прошлого и начале 
нынешнего года. Они связаны с падением цен на основные группы экспортируемых товаров и 
повышением кредитной нагрузки на ключевых налогоплательщиков из-за изменения курса 
рубля. По мнению руководителя региона, эти негативные тенденции в ближайшее время 
должны быть преодолены. Несмотря на трудности, Правительство выполнит все свои 
социальные обязательства.  

В ходе состоявшегося разговора, на котором присутствовали активисты профсоюзных 
организаций из двадцати территорий региона, обсуждался широкий круг вопросов, 
затрагивающих проблемы с выплатой заработной платы, отношения руководителей с 
работниками предприятий, финансирование бюджетных учреждений.  

Глава края отметил, что такие встречи, ставшие уже традиционными, очень важны не 
только для представителей профсоюзов, но и для него как руководителя региона, и помогают 
получить достоверные сведения от неравнодушных людей. "В ваших вопросах и 
предложениях есть очень много ценной информации, которая всегда становится основой для 
перечня поручений. Такая обратная связь и знание ситуации в конкретных коллективах, 
отраслях очень важны и помогают обновлять управленческие подходы", - сказал Виктор 
Толоконский.  
          …На встрече также поднимался вопрос будущего краевых предприятий дорожного 
хозяйства и обсуждались перспективы их приватизации. Губернатор отметил, что не видит в 
ближайшей перспективе причин для вывода данных предприятий из госсобственности, 
поскольку большинство из них показывают эффективность своей работы. Вместе с тем 
нельзя допустить стагнацию и застой, поэтому сейчас министерством транспорта 
разрабатывается программа развития краевой дорожно-эксплуатационной службы, которая 
позволит сохранить рабочие места и нарастить объемы работ.  

…В заключение встречи Виктор Толоконский заявил, что профсоюзы должны быть 
активной стороной трудового процесса, контролировать деятельность руководства, 
предъявлять требования работников и искать компромиссы. "Ваша деятельность – это 
борьба, а я вам должен помочь, чтобы эта борьба была справедливой и честной", - сказал 
глава края.  

По итогам встречи будет сформирован перечень поручений, который после 
согласования с краевой Федерацией профсоюзов в течение недели будет подписан 
Губернатором. 

«Красноярский край» 
 

Красноярский край вошел в число лидеров Сибири по вводу жилья 
Красноярский край занял второе место в СФО по объему введенной в действие жилой 

площади. Всего за 2015 году в регионе было построено 1,311 млн квадратных метров жилья. 
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По данным Красноярскстата, доля построенного жилья в Красноярском крае 
составила 14 % от общего объема жилого фонда, введенного за год в эксплуатацию в 
Сибири, где общий показатель равен 9,371 млн кв. м. 

На первом месте в СФО оказалась Новосибирская область, где в 2015 году было 
введено около 2,588 млн кв. м жилья. На третьем месте — Кемеровская область: 1,002 млн 
квадратных метров. Меньше всего новых домов появилось в Забайкальском крае, а также 
республиках Алтай и Тыва. 

«По отношению к 2014 году общий объем введенного жилья в Сибирском федеральном 
округе увеличился на 5,6 %», — отметили статистики. 

При этом в Красноярском крае рост по сравнению с 2014 годом составил 9,2%. 
По количеству введенных квадратных метров в расчете на 1000 человек — 458 — край 

занимает 5-е место в Сибири. Опережают регион по этому показателю Новосибирская и 
Томская области, республики Хакасия и Алтай. 

Newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

ГП: сторонники "Правого сектора" пытались организовать госпереворот в РФ 
Сторонники украинского "Правого сектора" пытались организовать массовые беспорядки 

в России, чтобы совершить государственный переворот, говорится в поступившем в Совет 
Федерации докладе генпрокурора Юрия Чайки. 

Чайка выступит с докладом, посвященным состоянию правопорядка и законности в 
стране в 2015 году, на заседании Совета Федерации 27 апреля. 

По данным генпрокурора, доступ к страницам в социальной сети "ВКонтакте", через 
которые сторонники запрещенного в России праворадикального объединения пытались 
организовать массовые беспорядки и несанкционированные публичные акции, был 
заблокирован. 

В докладе также отмечено, что всего по требованию Генеральной прокуратуры России 
противоправная информация экстремистского и террористического содержания удалена с 
более чем 7 тысяч интернет-ресурсов. Помимо этого, в 2015 году прокуроры провели более 
11 тысяч проверок публикаций в СМИ и интернете и выявили 15,3 тысячи нарушений, 
связанных с размещением сведений экстремистского характера. 

Число выявленных ГП преступлений экстремистского толка выросло в 10 раз 
В федеральный список экстремистских материалов в 2015 году включили 836 

публикаций. 
РИА Новости 

 
Правительство отчиталось о стабилизации в экономике. Нежелание властей углубляться 
в проблемы бюджетной политики связано с осенними выборами 
  Ситуацию в экономике России удалось стабилизировать, заявил вчера премьер 
Дмитрий Медведев на коллегии Минэкономразвития (МЭР). Российская экономика достигла 
краткосрочной устойчивости, заверяли ранее в Минфине. Со второй половины 2016 года 
экономика страны перейдет в стадию невысокого роста, а уже в 2017 году – «в траекторию 
инвестиционного роста», пообещали в МЭР. Между тем статистика говорит об ускорении 
падения ВВП. Однако чиновники ограничиваются репликами о «необходимости 
проанализировать ситуацию» и «определиться с экономической политикой». Пассивность 
министров наблюдатели объясняют тем, что нынешнему кабинету осталось работать всего 
несколько месяцев, а значит, и нет смысла реально что-либо предпринимать. 

«Каким бы сложным ни был прошедший год, нам удалось стабилизировать ситуацию в 
экономике, поддерживать социальную сферу, поддерживать ситуацию на рынке труда, не 
допустить обострения кризисных явлений, исключить последствия внешних шоков для 
реального сектора и для банковской системы», – объявил вчера Дмитрий Медведев, добавив, 
что правительство принимало решения, которые помогли сдвинуть ситуацию в 
положительную сторону. 
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Говоря о позитивных моментах премьер напомнил относительно невысокую 
официальную безработицу. Еще один позитив – снижение инфляции, изменение в структуре 
доходов бюджета, увеличение доли несырьевых товаров в экспорте. Однако, подчеркнул 
премьер, «нужно сделать еще очень многое, чтобы закрепить эти положительные сдвиги, 
запустить механизмы долгосрочного экономического развития», чтобы из «состояния stand-by 
перейти в режим уверенного роста». «Хотя у нас есть неплохие результаты по отдельным 
отраслям, в целом по экономике темпы роста остаются отрицательными, за первые три 
месяца, по предварительной оценке Минэкономразвития, ВВП сократился на 1,4%. Это не 
очень здорово», – подчеркнул Медведев. 

Впрочем, оценки правительства по падению ВВП по итогам первого квартала не 
подтвердили вчера экономисты из Внешэкономбанка (ВЭБ). По данным ВЭБа, в марте спад в 
экономике даже ускорился: ВВП снизился на 0,4% с исключением сезонности после роста на 
0,3% в феврале и сократился на 1,9% к соответствующему периоду прошлого года, говорится 
в ежемесячной оценке Внешэкономбанка. Отрицательный вклад в ВВП внесли 
обрабатывающие производства, розничная торговля, строительство. В целом же за первый 
квартал падение составило 1,6% против 3,8% в четвертом квартале 2015 года. «Март 
показал, что пока о переломе экономической динамики в сторону роста говорить 
преждевременно. И потребительский, и инвестиционный спрос, с учетом сезонного фактора, 
сократились», – считает главный экономист ВЭБа Андрей Клепач. 

Впрочем, многие российские и иностранные экономисты не ждут от РФ существенного 
роста и в текущем году. Так, в Международном валютном фонде считают, что по итогам 2016 
года российская экономика упадет на 1,8% (см. «НГ» от 12.04.16). Эксперты Всемирного 
банка прогнозируют спад на 2,5% (см. «НГ» от 07.04.16). А ряд российских экспертов не 
исключали, что экономика РФ может перейти к росту не раньше 2018 года. 

С подобными оценками, естественно, не согласны в МЭР. Несмотря на спад в 3,7%, 
экономика РФ показала свою «адаптивность и устойчивость», говорит глава МЭР Алексей 
Улюкаев. А тот спад, который был, «оказался существенно меньше, чем ожидали крупнейшие 
аналитики – отечественные и мировые». «Кстати говоря, эти коллеги и в этом году 
продолжают упорствовать в своем заблуждении и рисуют цифры спада в этом году в 1,5–2%. 
Я хочу им сказать – не дождетесь», – заверил министр. Согласно же прогнозу МЭР, спад ВВП 
РФ в 2016 году составит 0,2%. А уже в 2017 году экономика страны перейдет в «траекторию 
инвестиционного роста». 

Впрочем, министры признают неспособность более-менее точного прогнозирования. «В 
нынешней ситуации прогнозирование, подготовка сценарных условий – дело крайне 
неблагодарное», – согласился Дмитрий Медведев. «Тем не менее нам все равно нужно этим 
заниматься», – продолжил он. «В нынешней ситуации надо просчитывать все варианты… 
Надо смотреть за развитием ситуации, оперативно откликаться на то, что происходит, 
определять, какими реальными ресурсами мы можем располагать при том или ином развитии 
событий», – сказал глава кабмина. 

При этом кроме слов «необходимо просчитать варианты», «следить за развитием 
событий» дальнейших сколько-нибудь реальных предложений ни от главы правительства, ни 
от главы МЭР вчера в очередной раз не последовало. Например, Дмитрий Медведев отметил 
необходимость ограничения квазифискальных платежей и сборов. «Дело это нелегкое, 
потому что мы мастера изобретать всякого рода новые сборы, которые всегда объясняются 
благими целями», – тут же как бы сам себе ответил чиновник. 

Алексей Улюкаев пошел дальше: он указал вчера на необходимость определиться с 
экономической политикой. «Важно определиться с направлениями, с идеологией развития… 
Нам нужны не простые решения, нужна сложная и умная экономическая политика», – 
рассказал он. 
           Подобные призывы «определиться с идеологией» на третьем году инвестиционного 
спада и на четвертом году полномочий кабинета наводят на грустные мысли. Похоже, что 
кроме деклараций ничего ждать от нынешнего состава правительства не стоит. Ведь даже 
утверждение бюджета текущего года отложено до формирования новой Госдумы. Не 
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исключено, что министры понимают, что и они дорабатывают свои последние месяцы. А 
если так, то какой смысл начинать серьезные дела? 
 Есть мнение, что важные экономические и финансовые решения откладываются до 
того момента, пока в России не появится новый кабинет, соглашается старший аналитик 
компании «Альпари» Анна Бодрова. Однако многие эксперты не прогнозируют серьезных 
изменений и после его смены. «Обновленный состав правительства все равно будет 
подстраивать систему согласования решений под себя и свои приоритеты», – полагает 
Бодрова. «К слову, те же выборы в Госдуму в сентябре – это только начало электорального 
цикла выбора президента в 2018 году. А в отсутствие резкого снижения цены нефти и 
сохранения санкций правительство скорее всего продолжит работу по более эффективному 
целевому использованию денежных средств, согласно уже принятым в бюджете 
обязательствам и программам», – полагает замгендиректора компании «ФинЭкспертиза-
Капитал» Эмилия Сибирева. 

При существующей системе управления государством структурные реформы 
невозможны, считает директор Центра экономических исследований университета 
«Синергия» Андрей Коптелов. У правительства только один путь – сокращение бюджетных 
затрат. 

Не корректно рассуждать о «последних месяцах работы правительства», если глава 
МЭР говорит о необходимости проводить активную инвестиционную политику, не 
соглашается проректор Академии народного хозяйства и госслужбы Андрей Марголин. 
«Нерешительность МЭР объясняется отсутствием возможностей для маневра. Власти 
больше обеспокоены закрытием дыр в бюджете, чем стимуляцией экономики», – говорит 
управляющий партнер Kirikov Group Даниил Кириков.    

«независимая газета» 
 

Белую зарплату получают лишь 50% сотрудников малых и средних предприятий  
По данным опроса 700 пользователей сервиса «Mail.ru для бизнеса», только половина из 

них получают «белую» зарплату. «Серую» и «черную» получают остальные 39% и 10% 
соответственно. 

 Также 48% респондентов сообщили, что за последний год их зарплата не изменилась, у 
28% опрошенных она выросла, а у четверти - 25% - сократилась. При этом недовольны 
своими окладами 65% участников опроса, а 58% отметили, что продолжают получать премии 
и бонусы. Индексацию зарплат за последний год провели только 20% компаний. В опросе 
Mail.ru приняли участие представители торговли, производства, рекламы, образования, IT, 
телекоммуникаций, транспорта, маркетинга и связей с общественностью, а его результаты 
приводит интернет-журнал «Секрет фирмы» со ссылкой на «Ведомости». 

 Член совета московского отделения «Опоры России» Дмитрий Несветов объяснил, 
почему доля «серых» и «черных» зарплат в малом и среднем бизнесе столь высока. В 2000-е 
гг., когда российская налоговая система стала более сбалансированной, компании понемногу 
вышли из тени. Но сейчас из-за падения выручки, проблем со сбытом и низкого 
потребительского спроса бизнес снова вернулся к «серым» схемам, столь широко 
распространенным в 1990-е гг. Это один из способов максимальной экономии для малых и 
средних предприятий, говорит Несветов. 

 Малым и средним предприятиям трудно выделять на зарплаты лишние деньги, 
поскольку власти, в противовес обещаниям о снижении налоговой нагрузки, продолжают ее 
увеличивать. Причем выросли не только налоги, но и прочие торговые сборы, а также 
заработала система «Платон». Кроме того, новая кадастровая оценка недвижимости 
увеличила налоги на помещения, которые занимают предприятия. 

 Еще одно обещание, которое власти дали малым и средним предприятиям, но не 
соблюдают его, - это трехлетний запрет на проведение проверок. Как ранее писал DK.RU, в 
список плановых проверок Роспотребнадзора, прокуратуры и МЧС часто по ошибке попадают 
компании, которые не должны в нем фигурировать. Помочь восстановлению порядка могут 
сами предприниматели. 
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 По словам Ольги Мошковой, начальника территориального отдела Роспотребнадзора 
по ЦАО Москвы, «ошибки возможны», поскольку «единого реестра субъектов малого и 
среднего бизнеса не существует». Она добавляет, что «предприниматели должны быть сами 
заинтересованы в том, чтобы необходимая информация была у проверяющих органов». Для 
этого руководителям малых предприятий следует самостоятельно проверить информацию о 
своей компании в реестре плановых проверок. В случае обнаружения в нем своих данных 
предприниматель должен подать заявление об исключении из реестра. 

Процедура исключения проводится следующим образом: сначала нужно собрать 
документы, которые подтверждают, что предприниматель или компания — субъект малого 
бизнеса. Для этого необходимо предоставить в надзорный орган данные о выручке (до 2 
млрд руб.) и средней численности занятых (до 250 человек) за последний год. После этого 
предприниматель должен написать заявление по специальной форме. Если все документы в 
порядке, в течение следующих 10 дней надзорный орган обязан исключить субъект бизнеса 
из реестра. 

ДК 
 

Праймериз ЕР перезагрузят политсистему 
Глава Агентства политических и экономических коммуникаций Дмитрий Орлов 

опубликовал доклад "Предварительное голосование "Единой России" как перезагрузка 
политической системы". В нем исследователь объяснил, почему партия приняла решение 
провести открытые праймериз и как эта процедура отразится на политической жизни страны.  

Орлов отметил, что современное общество нуждается в обновлении элиты. По его 
мнению, политические изменения 2012-2015 гг. стали вполне адекватной реакцией на 
прежние запросы перезагрузки. 

"Несмотря на наличие внутренних проблем в организации и проведении праймериз 
"Единой России", их вывод на новый уровень представляет собой вызов для других партий. 
Именно "Единая Россия" демонстрирует способность к обновлению и активизации работы с 
обществом", - приводят "Известия" слова эксперта.  

Исследователь сообщил, что открытая модель проведения выборов конкурентна, она 
расширяет круг участников, в том числе и непартийных. "Конкуренция на праймериз 
различная, зависит от уровня подготовки кандидатов в разных регионах, от их яркости и 
степени поддержки избирателями. Предварительное голосование стимулирует обновление 
правящей элиты и политических партий", - отметил Орлов.  

Он напомнил, что заместитель главы администрации президента Вячеслав Володин не 
раз говорил о важности проведения честных, конкурентных и открытых праймериз, итоги 
которых были бы признаны народом. При этом речь шла не только об открытом голосовании 
ЕР, но и о практике более широкого использования этого механизма.  

"Администрация президента настойчиво выступала за выбор открытых праймериз, но 
навязывать в приказном порядке не стала. Это говорит о последовательности и 
настойчивости с одной стороны и о способности принять другой выбор, который сделали 
региональные элиты в некоторых регионах", - сказал политолог.  

По словам Орлова, проведение праймериз позволит единороссам составить 
объективные списки действительно работающих кандидатов в нижнюю палату парламента, 
которые смогут удовлетворить запросы общества. Орлов прогнозирует, что в будущем 
праймериз совершат перезагрузку всей политической системы. Возможно, это не изменит 
соотношения сил между партиями, но значительно наладит механизм взаимодействия власти 
и общества.  

Между тем некоторые эксперты восприняли доклад Орлова критично. "Есть вещи, 
которые проговаривать не стоит, - например, о перезагрузке отношений власти и общества. 
Они и так конструктивно складываются, если верить опросам, - большинство поддерживает 
нынешний курс", - отметил он.  

Руководитель "Политической экспертной группы" Константин Калачев также не 
согласился с тем, что открытое голосование сможет спровоцировать формирование новой 
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политической элиты. По его мнению, она уже сложилась и является опорой для президента 
страны. 

«Утро» 
 
Минфин предлагает ликвидировать накопительные пенсии в пользу новой системы 

Минфин и Центробанк подготовили новую реформу пенсионной системы - "Концепцию 
индивидуального пенсионного капитала". По данным "Коммерсанта", она предполагает 
фактическую ликвидацию нынешней системы накопительных пенсий и при этом признает 
накопления собственностью граждан. При этом накопительная часть вообще выводится из 
государственного Пенсионного фонда РФ.  

Газета ссылается на документ, переданный Минфином и ЦБ для обсуждения в 
правительство и администрацию президента. Предположительно, "Концепция..." 
иллюстрирует лишь часть более широкого замысла: так, в ней нет ни предполагаемых 
временных периодов реализации идеи, ни увязки с изменением пенсионнго возраста.  

Предлагаемая идея "индивидуального пенсионного капитала" является 
завуалированной ликвидацией в нынешнем виде накопительной части обязательного 
пенсионного страхования. Платеж в Пенсионный фонд России, согласно концепции, 
сохраняется в неизменном виде (сейчас - 22%). Из них будут формироваться страховые 
премии. А "пенсионный капитал" предполагается формировать сверх этого и исключительно в 
негосударственных пенсионных фондах (НПФ).  

При этом "пенсионный капитал" - частные пенсионные накопления граждан, причем не 
только те, что возникнут в будущем, но и те, что были перечислены работодателем за 
работника в 2004-2016 годах, - предлагается сделать почти полноценной частной 
собственностью граждан. Участие в системе будет добровольным: средства "молчунов" в 
течение переходного периода будут конвертированы в пенсионные баллы, и с этого момента 
их участие в накопительной системе прекращается.  

В середине марта об отмене обязательной накопительной части пенсии сообщало 
агентство Reuters, нынешняя публикация "Коммерсанта" подтверждает этот сценарий.  

По данным газеты, гражданам предложат решить вопрос о собственном участии в 
накопительной системе, установив ставку дополнительного платежа - от 0% до 6%. 
Государство же предоставит некоторые льготы, в частности разрешит несколько сократить 
платеж в ПФР. Все новые работающие будут по умолчанию "подписываться" на участие в 
накопительной системе - со ставкой в 0% в первый год, 1% - во второй, 2% - в третий с ростом 
до 6% в шестой год. Но ставку в любой момент можно будет снизить до 0%.  

При этом финансовые ведомства возлагают обязанность по уплате накопительных 
взносов на работодателя.  

Государственный пенсионный фонд не будет полностью выведен из системы, но 
потеряет доступ к деньгам. За ним должна сохраниться роль Центрального администратора, 
который должен координировать переходы граждан из одной системы в другую и 
информировать НПФ об индивидуальных ставках.  

"Коммерсант" подчеркивает, что возврат права собственности на накопления позволит 
сделать выплаты этой части пенсии намного более гибкими. Например, за пять лет до выхода 
на пенсию можно будет получить "в случае возникновения чрезвычайных обстоятельств" до 
20% накоплений. А в случае тяжелой болезни все накопления в НПФ можно будет изъять и 
потратить.  

Реформа обсуждается на фоне заморозки пенсионных накоплений, за счет изъятия 
которых бюджет третий год подряд получает сотни миллиардов рублей. Почти половину от 
"замороженного" в 2016 году - 150 млрд из 342 млрд рублей - государство решило потратить 
на поддержку бедствующего "Внешэкономбанка". 

Newsru 
 
Граждане нашли четыре способа сэкономить на самом насущном. Одни россияне 
затягивают пояса, а другие – едут отдыхать за границу 
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Кризис приучил россиян к экономии: более 70% граждан за прошедший год были 
вынуждены снизить расходы на товары повседневного спроса, сообщает «Ромир». Социологи 
выявили четыре типа экономного потребителя в России: оптимизатор, рационалист, ловец 
скидок, запасливый. Но, как выясняется, несмотря на режим экономии, сейчас растет спрос 
на путевки за рубеж. 

Более 70% россиян за прошедший год начали экономить на еде, одежде, 
непродовольственных товарах первой необходимости, косметике, алкоголе. Такие данные 
обнародовал вчера холдинг «Ромир» по итогам всероссийского мартовского опроса, 
проведенного среди 1500 человек старше 18 лет. 

Социологи выяснили у этих 70% респондентов, как именно они экономят на 
повседневных товарах. Респонденты давали несколько вариантов ответа, исследователи 
сгруппировали их и получили как минимум четыре типа экономных россиян. 

Самый распространенный тип получил условное название «оптимизаторы». Около 31% 
вынужденных экономить респондентов покупают более дешевые марки товаров. В эту же 
группу попали и те граждане (21%), которые отказались от дорогих продуктов.  

Второй тип – «рационалисты» (29% граждан, начавших экономить). Они составляют 
список продуктов перед походом в магазин и строго ему следуют. Также 24% опрошенных 
«стараются покупать только те продукты и в том количестве, которые действительно смогут 
употребить».  

Третий тип – «ловцы скидок» (cherry pickers): они «охотятся за скидками и промоакциями, 
снимая их с прилавка, как вишенку с торта». Как показал опрос, 28% экономных респондентов 
сознательно выбирают магазины со специальными акциями и скидками, 26% всегда ищут 
скидки на привычные товары.  

Наконец, четвертый тип – «запасливые». Среди затянувших пояса респондентов 22% 
«стараются реже ходить за покупками, чтобы держать свой бюджет под контролем», при этом 
16% запасаются товарами и продуктами впрок. «Популярность такой стратегии экономии 
выше среди россиян из старшей возрастной группы, – поясняют исследователи. - Закупают 
продукты впрок при возможности также среднедоходники и жители малых городов и сельской 
местности». 

Это не первый случай классификации россиян в зависимости от их потребительского 
поведения. Ранее новую социальную классификацию представили специалисты фонда 
«Общественное мнение» (ФОМ). Россияне узнали, что среди них есть так называемые 
инвесторы, путешественники, гедонисты, заемщики, обыватели и аутсайдеры (см. «НГ» от 
23.03.16). Как показали опросы, более половины населения – это наименее активные с 
экономической точки зрения обыватели (44%) и аутсайдеры (7%). И именно для них основная 
антикризисная стратегия – экономия на потреблении. Классификация ФОМа выглядела 
довольно спорно. 

Точно так же возникают вопросы и к классификации «Ромира». Например, в нее не 
включен такой способ экономии на потреблении, как переход на натуральное хозяйство.  

Теоретически можно было бы говорить также о пятом типе – «огородниках», которые 
отказываются от покупки большинства продуктов питания и выживают за счет собственного 
огорода. Как ранее сообщал сам же «Ромир», «в пересчете на все население страны 
получается, что каждый второй россиянин (49%) занимается домашними заготовками на 
зиму» (см. «НГ» от 30.09.15). Также сообщалось, что некоторые россияне не только 
производят сами для себя овощи и фрукты, но и держат кур, скотину, а также ходят на 
рыбалку, чтобы прокормиться (см. «НГ» от 24.10.13). 

В то же время пока социологи описывают стратегию экономии россиян, представители 
туристического рынка фиксируют неожиданный всплеск спроса на заграничные туры. Как 
сообщают в Ассоциации туроператоров России (АТОР), спрос на поездки за рубеж на 
майские праздники в сравнении с прошлым годом вырос на 10–15%, передает Интерфакс. 
Также в АТОР ожидают, что и предстоящий летний сезон с точки зрения выездного туризма 
будет лучше предыдущего. 
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Об этом же говорят представители других стран. Так, посол Франции в РФ Жан-
Морис Рипер вчера сообщил, что «судя по данным AirFrance и туркомпаний, сейчас... число 
туристов из России снова растет». 

Эксперты считают, что в стремлении экономить на повседневных расходах и 
одновременно с этим покупать заграничные путевки ничего парадоксального нет. «Если 
говорить про путевки, то мы сейчас видим отложенный спрос. В прошлом году люди 
откладывали свои планы по отдыху из-за нестабильной экономической обстановки», – 
поясняет директор экспертно-аналитического центра Академии народного хозяйства и 
госслужбы Николай Калмыков. А сегодня, по его словам, «люди адаптировались». 

С этим соглашается эксперт «Солид менеджмента» Сергей Звенигородский: «В 
прошедшем году по туризму был нанесен серьезный удар, Турция и Египет стали опасным 
местом для российских туристов, а прямые рейсы туда были запрещены. Граждане не успели 
переориентироваться на другие направления. Кроме того, в 2015 году ситуация с работой 
была очень нестабильной для многих граждан, деньги лучше было оставить в виде «подушки 
безопасности». В этом году турфирмы и сами граждане уже успели подготовиться».   

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Русские идут... А они идут всегда!  
Легче всего испугать, когда боишься сам... В 1990-х и начале «нулевых» годов ФБР и 

другие спецслужбы пугали конгресс «русской мафией», чтобы выбить из него побольше 
средств на свои немаленькие нужды. А потом выходящие в отставку агенты, те, кто умел 
говорить и писать, всячески разоблачали применяемые против собственного же руководства 
креативные способы «добычи» фондов. 

К слову сказать, «русского» в этой мафии практически не было вообще — речь шла об 
этнических группировках, которые на тот момент пытались обустроиться на территории 
Штатов и даже перенести часть своего криминального бизнеса туда. Среди этого контингента 
славянские фамилии практически не встречались, но «мафия» тем не менее была 
поименована именно «русской». 

Всё дело — в брендах. Ведь и знаменитый слоган «Русские идут!», активно 
употреблявшийся в политическом поле в ХХ веке, тоже неточен: речь шла, конечно, о 
«советской угрозе», но технологи и политики активно эксплуатировали «русскую» 
составляющую.  

Причина проста — с тех пор, как Екатерина Великая поддержала независимость Штатов 
от Великобритании, доброго в отношениях между нашими странами было мало. Зато военные 
успехи России в XIX и XX веках, расширение империи и советского государства были 
реальными. И не могли не пугать. 

Вот и получилось, что любой российский или советский правитель, при котором Россия 
теряла территории, — хороший, добрый и вообще друг Западу, а при котором Россия 
«прирастала» территориями — тиран, деспот и вообще враг... 

Совсем недавно бывший госсекретарь США Мадлен Олбрайт в интервью Die Presse 
заявила, что Владимир Путин — «злой, но умный человек», у которого «на руках плохие 
карты, но он их хорошо разыгрывает». Конечно, следует учитывать, что Олбрайт сегодня 
принимает активное участие в предвыборной кампании Хиллари Клинтон и является ее 
основным спикером по внешнеполитической проблематике в заданном контексте этой 
кампании, но, если посмотреть на ее высказывание более отвлеченно, становится ясно: эти 
«персонажи из прошлого» весьма эффективны для пробуждения определенных стереотипов, 
дремлющих в норах политического поля до поры до времени, пока в них не появится 
необходимость.  

Тогда и «вызывается соответствующий демон». 
В нашем случае такой «демон» понадобился для того, чтобы через конгресс увеличить 

финансирование на проведение различных мероприятий «по сдерживанию» России уже на 
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ближайшее время. Прежних объемов фондов, как посчитали организаторы сдерживания, 
уже не хватает. 

Логика проста: любой творческий проект требует гораздо больше средств, чем 
заявляется сначала, тем более — проект по поддержанию виртуальной картинки бытия, в 
которую при повторном просмотре верится с трудом. Поэтому режиссеру и продюсерам 
требуются дополнительные и совсем недешевые спецэффекты, способные отвлечь зрителя и 
заставить поверить в это чудо еще и еще раз. 

Пока же модель однополярного мира, приверженцами которой являются США и которую 
они маниакально поддерживают при достаточной иллюзорности контроля над процессами по 
всему земному шару, породила глобальную террористическую угрозу и «цветные революции» 
как пролог множественных гражданских войн. 

Эти войны с разной степенью эффективности разрушают уже другие модели — 
национальных светских государств — и создают социальные условия для возникновения на 
их месте псевдогосударственных образований с религиозным подтекстом (это произошло на 
территории Ирака, Ливии, Сирии). 

Так как интересанты разрушения национальных политических систем находятся вовне, 
то они слабо контролируют те процессы, инициаторами которых являются на локальных 
территориях (пример — действия так называемой «широкой коалиции» в Сирии). Так что 
«гасить» такие конфликты также приходится извне — с помощью военной силы. Действия 
ВКС России в Сирии это наглядно показали. В результате резко возрастает роль 
вооруженных сил как «стабилизаторов» ситуации. 

Наиболее наглядно это проявилось в Египте, где в результате так называемой 
«арабской весны» к власти пришли террористы — «Братья-мусульмане», а затем именно 
египетская  армия «выправила ситуацию». 

Очевидно, что происходит и неизбежное сращивание по интересам террористических 
групп и их лидеров с так называемой «несистемной оппозицией» в разных странах — 
движущей силой «цветных революций», которые, в свою очередь, становятся «питательной 
средой» для радикалов разных мастей и рекрутировать которых в террористические 
организации затем становится, что называется, делом техники. 

Угроза в результате, конечно, нешуточная, только вот американские «коллеги» совсем не 
применяют ее по отношению к своей стране. Поэтому у них и возникает необходимость в 
пробуждении древних исторических стереотипов, типа объявления новой холодной войны, 
хотя реальных оснований для этого не было и быть не могло.  

Россия давно перестала соревноваться с западными странами, встроилась в рыночную 
систему и лишь пытается отстаивать свои национальные интересы, сохраняя некоторые 
конкурентные преимущества. 

Видимо, США видят в этом «дурной пример» для остальных стран, в отношении которых 
у них есть определенные планы. 

«Известия» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 27.04.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 66, 46 ▼ 0, 17 

EUR 74, 90 ▼ 0, 05 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 


